

AXE A

www.hisoma.com.fr



normes et langages

séminaire

Nommer les hommes dans les mondes anciens

Responsables : Gilles van Heems, maître de conférences Lyon 2, Yannis Gourdon, maître de conférences Lyon 2 et Alcorac Alonso Déniz, chercheur CNRS

Anthroponymie grecque et histoire sociale

Stéphanie Maillot

Université Clermont-Auvergne

Julien Zurbach

ENS Paris

Cette double communication sera l'occasion de discuter plusieurs exemples d'interaction entre les modes de dénomination et des situations juridiques et sociales concrètes, tirés des textes mycéniens et de l'épigraphie classique et hellénistique d'Athènes et de l'Égée. On s'attachera notamment à la place des noms étrangers (non-Grecs et non-égéens) et de l'anthroponymie servile en soulignant l'importance d'approches contextuelles des noms, mais aussi ce que les noms peuvent apporter à l'interprétation de situations historiques précises.



Épithaphe du barbare Menophilos par sa femme Syriété, Cyréne, fin^{re} s. av. J.-C., Louvre Ma 165 - © Musée du Louvre

Mardi
23 janvier
2024

De 17h à 19h

Salle Reinach
4e étage
MOM
7 rue Raulin
Lyon 7e

quinquennal 2021-2025

HISOMAX
Histoire et sources des mondes antiques

